

Studentenrat der HTWK Leipzig

Protokoll der Sitzung vom 19. April 2009

Beginn: 16:10 Uhr
Ende: 17:40 Uhr
Ort: G330
Sitzungsleitung: Roland Jarysch (Bau)
Protokollant: Haiko Hertes (IMN)

✓ Anwesend ✗ Abwesend ⚡ Ersatzvertreter — nicht besetzt

Stimmberechtigte Mitglieder					
FB Bau	✓	Roland Jarysch	FB Medien I	✓	Kati Eberhardt
	✓	Michael Richter		✓	Tom Beyer
FB EIT	✗	Melanie Nagel	FB Medien II	✓	Alexander Woßeng
	✗	Lydia Heibroek		✗	Friederike Hänsel
FB IMN	✓	Haiko Hertes	FB SOZ	✓	Thiara Souza Carvalho
	✓	André Kleinschmidt		✗	Johanna Sterzing
FB M&E	✗	Martin Lißner	FB WIWI	✓	Alexander Korth
	✗	Samdra Domann		✗	Sven Scheffler

Referate (muss überarbeitet werden)	
— Ausländische Studierende	N.N
✗ Eins-komma-null	Martin Prskawetz (Medien I), Philipp Glatza
✗ Evaluation	Mathias Mannschatz (EIT)
✓ Finanzen	Roland Jarysch (Bau)
✗ Hochschulpolitik	Thomas Oertel (Medien I)
✗ Kultur	Sophie Rölle (Medien II)
✓ Öffentlichkeitsarbeit	Katrin Krengel (Medien I), Tanja Rauch (Medien I), Sandra Grundmann (Medien I), Jana Felgner (Medien I)
✓ Ökologie und Verkehr	Tom Beyer (Medien I), Michael Seirig (M&E)
✗ Sport	Sandra Domann
✓ Soziales	Katja Killisch (Soz), Stefanie Drost (IMN)
✓ Technik	Marcus Prokoph (IMN), Haiko Hertes (IMN), Michael Richter (Bau), Thomas Becker (IMN)
✓ Veranstaltungen	André Kleinschmidt (IMN), Michael Schröter (Medien II)
✗ Verwaltungsrat	Pierre Eichner
✗ Senat	Thomas Oertel, Michael Seirig, Benjamin Schreier

Gäste
Jessy Suchowiers (Ba-Hu), Tobias Wißmann (Medien 2)

Tagesordnung

1 Allgemeines

- 1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit
- 1.2 Ergänzungen / Genehmigung der Tagesordnung
- 1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.04.2009
- 1.4 nächster Sitzungstermin (29.4.2009 18:30 G330)

2 Finanzanträge

- 2.1 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Semesterfahrt“ zweckgebunden für Vwz: „Semesterfahrt Kretzschau 17.04.2009-19.04.2009“ in maximaler Höhe von 1400€
- 2.2 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Hochschulsummerfest“ zweckgebunden für Vwz: „Hochschulsummerfest 2009“ in voller Höhe des Haushaltstopfes
- 2.3 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Hochschulpolitik, Titel Hochschulpolitische Aktivitäten“ zweckgebunden für Vwz: „Demo 29.04.2009 in Leipzig“ in maximaler Höhe von 300€
- 2.4 Darlehensantrag Thomas Oertel, Vwz: „Demo 29.04.2009 in Leipzig“, Höhe: 300€

3 Antrag Tobias Wißmann

4 Hochschulsummerfest

5 Informationen

- 5.1 Hochschulinformationstag
- 5.2 Veranstaltungen im Innenhof Geutebrückbau
- 5.3 Sprecher
- 5.4 Fachschaften
- 5.5 Referate
- 5.6 Gremien
- 5.7 T-Shirts

6 Sonstiges

1. Allgemeines

- » Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit

- » Der Studentenrat ist mit 9 von 16 Stimmen beschlussfähig

1.2 Ergänzungen / Genehmigungen der Tagesordnung

- » Die oben angefügte Tagesordnung ist zu genehmigen
- » Michael Richter (Bau) merkt an, das Start-Uhrzeit und Raum der auf dem Beamer einzusehenden TO nicht stimmen
- » Keine Änderungswünsche
- » Ohne Gegenrede angenommen

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.04.2009

- » Steht noch nicht online
- » Roland Jarysch stellt Antrag auf Vertagung
- » Ohne Gegenrede angenommen

1.4 Neuer Sitzungstermin

- » Die nächste Sitzung findet am 29.04.2009 um 18.30 Uhr in der G330 statt
- » Ohne Gegenrede angenommen

2 Finanzanträge

2.1 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Semesterfahrt“

- » Beantragt wird die Freigabe der Mittel in maximaler Höhe von 1400 EUR
- » **Abstimmung: [9|0|0]**
- » Damit ist der Antrag angenommen

2.2 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Hochschulsummerfest“

- » Beantragt wird die Freigabe der Mittel in voller Höhe
- » **Abstimmung: [9|0|0]**
- » Damit ist der Antrag angenommen

2.3 Antrag Mittelfreigabe der Mittel des Topfes „Hochschulpolitik“ für Demo im April 2009

- » Antragsteller Thomas Oertel
- » Beantragt wird die Freigabe der Mittel in Höhe von 300 EUR
- » Michael Richter (Bau) hinterfragt die Verwendung der Mittel und die Sinnhaftigkeit der Aktion
- » Haiko Hertes (IMN) hinterfragt woher 100 Kopfkissen für 230 Euro beschafft werden sollen
- » Tobias Wissmann (Medien 2) weist auf die Öffentlichkeitswirksamkeit der Aktion hin
- » Marcus Prokoph (IMN): Thomas Oertel hat wohl eine potentielle Bezugsquelle

- » Tobias Wissmann (Medien 2) hat Bedenken wegen der Medienverarbeitung einer solchen Aktion
- » Andre Kleinschmidt (IMN) hat Bedenken, dass bei dieser Aktion reichlich Müll entsteht, wofür die HTWK zur Verantwortung gezogen werden könnte, allerdings sieht er „nette Nebeneffekte“ im Bezug auf die 1.-Mai-Demo
- » Kati Eberhardt (Medien 2) befürwortet diese Aktion und die Verwendung der Mittel
- » Michael Richter hat Bauschmerzen bei der Ausgabe des Geldes (weniger bei der Aktion selbst) und kann dies nicht vertreten
- » Tom Beyer (Medien 1) befürwortet die Meinungen von Kati Eberhardt und Michael Richter, er hätte sich mehr Kreativität gewünscht
- » Roland Jarysch (Bau) hinterfragt, in wie weit sich die KSS finanziell einbringt
- » Da der Antragsteller nicht anwesend ist, kann diese Frage nicht beantwortet werden
- » Michael Richter hält die Ausgabe für Kissen, die seiner Meinung nach nicht sinnvoll eingesetzt werden für Ressourcenverschwendung
- » Roland Jarysch findet es kritisch, für hochschulpolitische Aktivitäten 100 Kopfkissen abzurechnen
- » Tobias Wissmann merkt an, dass die Diskussion zu sehr an den Kopfkissen festgemacht wird; er würde es eher abstrahieren wollen
- » Andre Kleinschmidt merkt an, dass es sich eher um einen Marketing-Gag handelt und man sich eben nicht an dem Gegenstand „Kopfkissen“ festhalten sollte
- » Marcus Prokoph regt an, dass sich die Teilnehmer der Aktion eigene Kissen mitbringen sollen
- » Roland Jarysch hat aus Abrechnungs- und rechtlicher Sicht Bedenken gegen diese Aktion selbst und eine derartige Mittelverwendung
- » Haiko Hertes stellt GO-Antrag auf Schließung der Rednerliste
- » Formale Gegenrede von Michael Richter
- » **Abstimmung: [5|3|1]**
- » Damit ist der GO-Antrag angenommen
- » Tobias Wissmann merkt an, dass man sich nicht an den Kopfkissen aufhängen sollte, da wir, wenn wir Bettlaken abrechnen können, dann eben „Bettwäsche“ abrechnen sollten
- » **Abstimmung: [6|1|2]**
- » Damit ist der Antrag angenommen

2.4 Darlehensantrag Thomas Oertel über die Höhe von 300 EUR

- » Antrag siehe Anhang
- » **Abstimmung: [8|1|0]**

3 Antrag Tobias Wissmann

- » Tobias Wissmann und Michael Seirig beantragen für jeden FSR, den StuRa und das Referat Soziales je 2 Exemplare des ALG-Ratgebers zum Preis von je 1,90 EUR zu beschaffen
- » Tobias Wissmann stellt den Ratgeber kurz vor und begründet den Antrag detailliert
- » Keine weiteren Fragen
- » Andre Kleinschmidt befürwortet dies
- » Michael Richter berichtet, dass im FSR Bau des Öfteren Fragen aufkamen, bei denen der Ratgeber geholfen hätte
- » Referat Soziales wird die Kosten für die Anschaffung übernehmen
- » Tobias Wissmann zieht seinen Antrag daher zurück

4 Hochschulsommerfest

- » Da derzeit ca. 2500 EUR Defizit in der Finanzkalkulation besteht, spricht Roland Jarysch an, die Fachschaftsräte wieder an den Kosten zu beteiligen
- » Modell: 100 EUR pauschal und 30% vom Gewinn

- » Verluste werden vom StuRa aber nicht getragen
 - Haiko Hertes verlässt den Raum
 - Haiko Hertes betritt den Raum
 - Katja Killisch verlässt den Raum
- » Michael Richter hinterfragt, was passiert, wenn sich Fachschaften nicht an diesem Modell beteiligen wollen
- » Diese Frage muss im Bedarfsfall geklärt werden
- » Alexander Korth spricht an, dass der FSR Bau den Grill im StuRa-Keller abstellen darf und dies damals unter Ausschluss einer Leihgebühr beschlossen wurde. Nun verlangt der Fachschaftsrat Bau aber eine Leihgebühr in Höhe von 10,00 EUR, zusätzlich zur Kautions von 50,00 EUR
 - Katja Killisch betritt den Raum
- » Roland Jarysch und Michael Richter berichten vom Hergang der Beschlussfassung
- » Roland Jarysch spricht an, dass hier Klärungsbedarf besteht, notfalls muss die Genehmigung für die Unterstellung revidiert werden
 - Andre Kleinschmidt verlässt den Raum

5 Information

5.1 Hochschulinformationstag

- » Tobias Wissmann würde zum HIT aushelfen
- » Kati Eberhardt hinterfragt die Kooperationsbereitschaft zwischen FSR WiWi und FSR Bau
- » Koordination läuft über StuRa
 - Andre Kleinschmidt betritt den Raum

5.2 Veranstaltungen im Innenhof Geutebrückbau

- » Seltene Veranstaltungen werden bis 23.00 Uhr genehmigt
- » Ab der 11. Veranstaltung handelt es sich um eine regelmäßige Veranstaltung, die nur bis 22.00 Uhr genehmigt werden
- » Hier könnte man sich durch verschiedenlautende Veranstaltungsorte (Versuchshalle, Innenhof, ...) aushelfen
 - Kati Eberhardt verlässt den Raum
 - Kati Eberhardt betritt den Raum

5.3 Sprecher

- » Nächste Woche wird ein Kaffeeautomat testweise im StuRa aufgebaut
- » Sprecher-Büro wurde aufgeräumt

5.4 Fachschaften

5.4.1 Bauwesen

- » FSR Bau hat eine Leihgebühr für den Grill beschlossen
- » FSR Bau fährt zur BauFaK (20.-24.05.09)
- » Kassen wurden durch Referat Finanzen eingezogen
- » Referat Technik wird ermahnt, die Technik des FSR Bau an das Netzwerk anzuschliessen

5.4.2 Elektro- und Informationstechnik

- » Nicht anwesend

5.4.3 Informatik, Mathematik und Naturwissenschaften

- » Spieleabend inkl. Grillabend nächsten Freitag vor bzw. in dem FHL Club
- » Nächste Sitzung am Montag den 20.04.2009 17.15 Uhr

5.4.4 Medien I

- » Planung des Gautschfestes läuft
- » → Michael Richter verlässt den Raum
- » FSR bekommt Besuch aus Moskau
- » Treffen mit Dekan hat stattgefunden
- » Nächste Sitzung am Donnerstag den 23.04.2009 17.00 Uhr

5.4.5 Medien II

- » Grillfest im Innenhof Geutebrückbau am 15.06.2009 18.00 Uhr
- » Gespräch mit dem Dekan geplant
- » Nächste Sitzung am Dienstag den 21.04.2009 17.00 Uhr

5.4.6 Maschinen- und Energietechnik

- » Nicht anwesend

5.4.7 Sozialwesen

- » Grillveranstaltung im Wildpark geplant
- » Nächste Sitzung am Mittwoch den 29.04.2009 12.45 Uhr

5.4.8 WiWi

- » FSR-Fahrt geplant
- » Erstfahrt soll zum nächsten Wintersemester zusammen mit FSR IMN durchgeführt werden
→ Michael Richter betritt den Raum
- » Es steht die Frage im Raum, ob FSR-Sitzungen nach neuem SächsHSG öffentlich sind bzw. sein müssen
- » Nächste Sitzung am Dienstag 21.04.2009 19.00 Uhr

5.5 Referate

5.5.1 Eins, Null

- » Nicht anwesend

5.5.2 Ausländische Studierende

- » Nicht anwesend

5.5.3 Evaluation

- » Nicht anwesend

5.5.4 Finanzen

- » Bau-Kassen sind im StuRa
- » IMN-Kassen sind bis morgen noch bei IMN, dann läuft die Frist zur Erfüllung der restlichen Auflagen aus
- » Zweiter Tresor für den StuRa angeschafft, allerdings muss erst der Schlüssel nachgemacht werden
- » Haushaltsausschuss tagt am 28.04.2009 im StuRa

5.5.5 Hochschulpolitik

- » Nicht anwesend

5.5.6 Kultur

- » Nicht anwesend

5.5.7 Öffentlichkeitsarbeit

- » Nichts zu berichten
- » Einarbeitung der Referenten läuft noch
- » Neue StuZ ist fertig, aber noch nicht gegengelesen
- » Referat ÖA wird gebeten, sich um Flyer und Plakate für das HSSF zu kümmern
- Thiara verlässt den Raum

5.5.8 Ökologie und Verkehr

- » Nichts neues

5.5.9 Soziales

- » Nichts neues
- » Offene Fragen zum Kindergarten-Projekt
- » Treffen mit Frau Bäcker-Brösdorf
- » Kinderbetreuung zum HIT in Li016 von 09.00 Uhr bis 15.00 Uhr
- Thiara betritt den Raum

5.5.10 Sport

- » Nicht anwesend

5.5.11 Technik

- » Referenten und sonstige Nutzer des StuRa haben bis 30.04.2009 Zeit, Accounts für den neuen Server zu beantragen und diese mindestens einmal zu nutzen (an- und abmelden)
- » Am 30.04.2009 wird der alte Server abgeschaltet, danach können alte Daten nur noch mit erhöhtem Aufwand (und damit verbundener Wartezeit) herausgegeben oder auf neue Accounts übertragen werden

5.5.12 Veranstaltungen

- » Kontakte zu den Fachschaften laufen gut, Kalender wird gepflegt

5.6 Gremien

5.6.1 Senat

- » Am Mittwoch den 22.04.2009 tagt der Senat zu einer Sondersitzung bzgl. Wahlordnung

5.6.2 Verwaltungsrat

- » Evtl. bald neues Mitglied (Tom Beyer)
- » Hier ist aber noch nicht alles geklärt

6 T-Shirts

- » Bisher keine Rückmeldung, wer T-Shirt und wer Jacke haben will
- » Schriftliche Rückmeldung bis zur nächsten Sitzung wird erbeten
- » Genaue Kosten sind noch nicht geklärt, Finanzreferent wird gebeten, die alten Zahlen herauszusuchen
- » Michael Richter regt an, evtl. statt des großen und kostenintensiven Logos auf dem Rücken nur die URL der Website aufzusticken

7 Sonstiges

- » Nichts